

Sehr geehrte Damen und Herren,

die gesamtwirtschaftliche Entwicklung in Deutschland ist weiterhin schwer prognostizierbar. Erfreulicherweise fällt die Erwartungshaltung zuletzt weniger pessimistisch als in den letzten Monaten aus. So gehen Wirtschaftsforscher für Deutschland zwischenzeitlich von keiner, allenthalben einer milden Rezession aus und erwarten für das Gesamtjahr 2023 eine Belebung der Konjunktur. Dabei wird eine zunehmende wirtschaftliche Dynamik ab der zweiten Jahreshälfte unterstellt.

Zumindest kurzfristig bleibt das Umfeld herausfordernd. Gut beraten sind Unternehmen, die vorausschauend planen und in Szenarien denken. Wir unterstützen unsere Portfoliounternehmen dabei und leisten so einen Beitrag zur Wertsteigerung unserer Beteiligungen.

Zudem können wir über erfreuliche Neuigkeiten im Portfolio berichten.

### **Verkauf der Beteiligung an Atec**

So konnten wir im abgelaufenen Quartal unsere Beteiligung an der Atec Pharmatechnik GmbH aus Sörup mit einem Nettogewinn von rund 4,7 Millionen Euro veräußern. Der Gewinn fließt im Geschäftsjahr 2022 in voller Höhe in das Realisierte Ergebnis (KAGB), das grundsätzlich die Grundlage für die Dividendenzahlung bildet. Da der Zeitwert der Beteiligung im Vorjahresabschluss leicht höher angesetzt wurde, kommt es 2022 im Nicht realisierten Ergebnis (KAGB) zu

einer Gegenbuchung in Höhe von rund 0,3 Millionen Euro.

GBK hatte sich 2018 im Rahmen einer Nachfolgeregelung an dem Hersteller von Lösungen für die aseptische Verarbeitung in der pharmazeutischen Produktion und der Bioprozessierung mit wirtschaftlich rund 5,7 Prozent beteiligt. Während der vierjährigen Beteiligungsdauer wurden viele Maßnahmen für das Wachstum der Gesellschaft ergriffen. Dazu zählen unter anderem die Weiterentwicklung der Organisation und die Optimierung der Produkttechnik.

Die erfolgreiche Geschäftsentwicklung und die hohe Reputation von Atec haben das Interesse der Private Equity Gesellschaft AGIC Capital geweckt. Der neue Mehrheitsgesellschafter wird Atec künftig bei der Produktentwicklung, der Markteinführung und bei Akquisitionen unterstützen. GBK beteiligt sich mit 0,1 Prozent zurück und wird damit die Entwicklung weiterhin begleiten.

### **Verkauf der Beteiligung an Ziener**

Ebenfalls im letzten Quartal 2022 haben wir unseren 3,5-prozentigen Anteil am Oberammergauer Spezialisten für funktionelle Bekleidung für den Skisport, der Franz Ziener GmbH & Co. KG, veräußert. Der Verkauf erfolgte zu den ursprünglichen Anschaffungskosten. Damit ist das Unternehmen nach zehn Jahren wieder im Eigentum der Familie Ziener, die ihr Unternehmen nun ohne externe Gesellschafter weiterentwickeln wird.

## **First Climate I: Beteiligung an everi**

Unser Portfoliounternehmen First Climate ist ein Pionier im verpflichtenden und freiwilligen Emissionshandel und bietet umfassende Dienstleistungen in den Bereichen Klimaschutz, Klimaneutralität, Green Investments oder nachhaltige Energieversorgung für Unternehmen an. Vor wenigen Wochen hat sich First Climate an der everi GmbH aus Hamburg beteiligt. Die Investition in everi ist Teil der Expansionsstrategie von First Climate. Denn First Climate hat sich zum Ziel gesetzt, das Angebot an Klimaschutz-Dienstleistungen durch eigenes Wachstum, aber auch durch strategische Beteiligungen und Akquisitionen auszubauen.

So ist auch die strategische Partnerschaft mit everi einzuordnen. Wie First Climate unterstützt everi Unternehmen und öffentliche Auftraggeber bei der Entwicklung und Realisation individueller Klimastrategien. Dazu gehören zertifizierte Klimaschutzprojekte, die weltweit umgesetzt werden, wie zum Beispiel zur CO<sub>2</sub>-Senkung und zur Energieeinsparung in Afrika und Asien. Diese Projekte generieren auch einen sozio-ökonomischen Nutzen für die lokale Bevölkerung, indem Arbeitsplätze und Bildungsangebote geschaffen oder Brennstoffemissionen und -kosten vor Ort reduziert werden.

First Climate stärkt durch seine Beteiligung die Finanzierung von everis Projekten und trägt mit seinem Know-how zur schnelleren Skalierung der Aktivitäten seines strategischen Partners bei.

## **First Climate II: Beteiligung an Glacier**

Daneben hat sich First Climate am Climate-Education Startup Glacier Carbon Reduction GmbH aus Wien beteiligt. Glacier transportiert seit 2020 den Nachhaltigkeitsgedanken, indem es Unternehmen online in Fragen der Nachhaltigkeit und des Klimas weiterbildet. Seit Gründung hat das Unternehmen bereits mehr als 170 Unternehmen bei der Klimatransformation beraten. Das mit der Beteiligung eingebrachte Kapital wird für den Ausbau der Weiterbildungsprogramme, die Entwicklung der Lernplattform und den bevorstehenden Markteintritt in Deutschland verwendet. Dabei kommt First Climate als Lead-Investor in seinem deutschen Heimatmarkt eine wichtige Rolle zu.

## **Hauptversammlung 2023 im Präsenzformat**

Nachdem die letzten Hauptversammlungen pandemiebedingt im virtuellen Format abgehalten werden mussten, bereiten wir die diesjährige Hauptversammlung als Präsenzsitzung vor. Bitte merken Sie sich hierfür den 12. Mai 2023 vor. Die Einladung nebst Tagesordnung wird Ihnen zu gegebener Zeit gesondert zugestellt.

Der Vorstand

Christoph Schopp

Volker Tangemann